



Beschlussvorlage öffentlich

Vorlage Nr.: BV/088/2018

Federführung: Dezernat II	Datum: 04.07.2018
Bearbeiter: Ingrid Meiners	

	Sichtvermerke
Beratungsfolge	Termin
Straßenbauausschuss	15.08.2018
Kreisausschuss	05.09.2018
Kreistag	20.09.2018

Fahrbahnerneuerung und Verlängerung Rechtsabbiegespur K 138 Bad Zwischenahn-Kayhauserfeld; Genehmigung der Mehrkosten

Beschlussvorschlag:

Die Mehraufwendungen für die zusätzlichen Kosten im Zusammenhang mit der Verbreiterung der Rechtsabbiegespur, den Erneuerungsarbeiten an der Fahrbahn sowie des Radweges an der K 138 Feldlinie in Bad Zwischenahn – Kayhausen/Petersfehn in Höhe von 171.000,00 € werden als überplanmäßige Aufwendungen bereitgestellt. Die Deckung erfolgt über Mehrerträge bei den Finanzausgleichsleistungen.

Finanzielle Auswirkungen (brutto) <input type="checkbox"/> nein <input checked="" type="checkbox"/> ja	Im Haushaltsplan enthalten <input checked="" type="checkbox"/> nein <input type="checkbox"/> ja	Über-/ außerplanmäßige Mittelbereitstellung <input checked="" type="checkbox"/>	
Einmalige Kosten	171.000,00 €	Investiv <input checked="" type="checkbox"/>	
Laufende Kosten		Ergebniswirksam <input type="checkbox"/>	
Drittmittel (Zuschüsse)			

**Fahrbahn- und Radwegerneuerung sowie Verlängerung Rechtsabbiegespur
K 138 Bad Zwischenahn-Kayhauserfeld; Genehmigung der Mehrkosten**

Sachverhalt / Begründung:

Für die Verlängerung der Rechtsabbiegespur der K 138 in die L 815 (Oldenburger Straße / Haarenstrother Straße) in Kayhausen wurden aufgrund des Beschlusses des Kreistages vom 08.12.2016 insgesamt 210.000,00 € zur Verfügung gestellt.

Des Weiteren wurde in der Kreistagssitzung am 15.03.2018 dem Verschleißdecken- und Moorstreckenerneuerungsprogramm 2018 zugestimmt. Es wurde unter anderem beschlossen, die Fahrbahn der K 138 (Petersfehn - Kayhausen) von km 9,110 bis km 5,700 mit einem Kostenanschlag von 670.000€ zu erneuern.

In gleicher Sitzung wurde dem Radwegerneuerungsprogramm für das Jahr 2018 zugestimmt, das u. a. die Erneuerung des Radweges an der K 138 (Petersfehn – Kayhausen) von km 7,300 bis km 9,260 mit einem Kostenanschlag von 190.000€ vorsieht.

Die Erneuerungsarbeiten an Fahrbahn und Radweg sowie der Ausbau der Rechtsabbiegespur wurden zur Erzielung von Synergieeffekten in einer Maßnahme zusammengefasst und am 11.06.18 nach öffentlicher Ausschreibung beauftragt. Seit dem 05.07.2018 bis voraussichtlich Ende August wird die Maßnahme durch die Fa. Strabag umgesetzt.

Insgesamt hatten sieben Firmen die Ausschreibungsunterlagen angefordert und vier ein Angebot abgegeben.

Der Angebotspreis von rd. 1,24 Mio. € liegt rd. 171.000,00 € über der Kostenschätzung. Die Preissteigerung ist wesentlich darauf zurückzuführen, dass die Auslastung der Baufirmen derzeit sehr stark ist und sich somit höhere Preise in den Angeboten widerspiegeln.